

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis dengan judul: **Biografi K.H. Ahmad Sujai Umar Tahun 1942-2015 M**, sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Humaniora (S.Hum) dan diajukan pada Jurusan Sejarah Peradaban Islam, Fakultas Ushuluddin dan Adab. Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil pembuatan plagiatisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 19 Oktober 2022



SAEFUL ANWAR
NIM : 171350015

ABSTRAK

Nama: **Saeful Anwar** , NIM: **171350015**, Judul Skripsi: **Biografi K.H. Ahmad Sujai Umar Tahun 1942-2015 M**, Jurusan: Sejarah Peradaban Islam, Fakultas Ushuluddin dan Adab, Tahun 2022.

Kelompok tokoh agama seperti ustad dan kyai dianggap oleh masyarakat sebagai seorang yang memiliki kharismatik, disegani dan sangat di muliakan. KH.Ahmad Sujai Umar telah berpengaruh besar pada perkembangan pendidikan dan ilmu agama, sebab terbukti dengan adanya Pondok Pesantren Attauhidiyah dan berkembang paham tarekat Qadiriyyah dan naqsyabandiyah di Serang.

Berdasarkan latar belakang masalah diatas maka rumusan masalah dalam penelitian ini adalah sebagai berikut : (1) Bagaimana ketokohan K.H.Ahmad Sujai Umar? (2) Bagaimana K.H.Ahmad Sujai Umar dan pengembangan Pondok Pesantren Attauhidiyah 1966-2015? (3) Bagaimana Peran K.H.Ahmad Sujai Umar dalam Pengembangan Tarekat Qadiriyyah dan Naqsyabandiyah Adapun tujuan penelitian ini adalah : (1) Untuk mengetahui ketokohan K.H.Ahmad Sujai Umar (2) Untuk mengetahui K.H.Ahmad Sujai Umar dan pengembangan Pondok Pesantren Attauhidiyah (3) Untuk mengetahui peran K.H.Ahmad Sujai Umar dalam pengembangan Tarekat Qadiriyyah dan Naqsyabandiyah. Dalam skripsi ini penulis menggunakan metode penelitian sejarah meliputi : tahapan pemilihan topik penelitian, tahapan heuristik, tahapan kritik, tahapan interpretasi dan terakhir yaitu tahapan penulisan atau historiografi.

Hasil Penelitian dalam skripsi ini adalah sebagai berikut : KH. Ahmad Sujai Umar lahir pada 12 Mei 1942 di Kelanggaran Serang, yaitu anak dari KH. Umar dan Hj. Maisah, KH. Ahmad Sujai Umar menikah dan memiliki dua orang istri pertama bernama Hj. Hafiah dan istri kedua bernama Titin Rohmawati. KH. Ahmad Sujai Umar dikenal sebagai pendakwah, ahli hikmah, tauhid, ahli falak, ahli nahwu, dan mursyid Tarekat Qadiriyyah. KH. Ahmad Sujai Umar pada 03 september 2015 wafat. Pada tahun 1966 KH. Ahmad Sujai Umar mendirikan pondok pesantren bersama istri pertama bernama Hj. Hafiah berlokasi di Kampung Kubang Kemiri Kelurahan Sukawana Kota Serang. Sistem pendidikan di Pondok Pesantren Attauhidiyah menggunakan sistem pendidikan dengan metode seperti sorogan, wetonan, mudzakah dan batsul masail. Tarekat Qadiriyyah dan Naqsyabandiyah dibawa oleh KH. Ahmad Sujai Umar ke Pondok Pesantren Attauhidiah pada tahun 1970. Jaringan Tarekat Qadiriyyah dan Naqsyabandiyah KH. Ahmad Sujai Umar yaitu diberikan oleh KH. Muhaimin Cilegon terhubung pada KH. Abdul Latif dari Syekh Asnawi dibait oleh Syekh Abdul Karim Tanara Banten. Dengan demikian, Tarekat Qadiriyyah dan Naqsyabandiyah KH. Umar berpengaruh terhadap peningkatan kualitas ibadah santri Pondok Pesantren Attauhidiyah, tumbuhnya solidaritas dan kebersamaan santri Pondok Pesantren Attauhidiyah yang harmonis.



**FAKULTAS USHULUDDIN DAN ADAB
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
“SULTAN MAULANA HASANUDDIN” BANTEN**

Nomor : Nota Dinas
Lampiran : Skripsi
Hal : **Pengajuan Ujian Munaqasyah**
a.n Saeful Anwar
NIM : 171350015

Kepada Yth,
Dekan Fakultas Ushuluddin
dan Adab UIN SMH Banten
Di
Serang

Assalamu 'alaikaum Wr. Wb.

Dapat dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi saudara **Saeful Anwar NIM : 171350015**, Judul skripsi: **Biografi K.H. Ahmad Sujai Umar Tahun 1942-2015 M**, diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Fakultas Ushuluddin dan Adab Jurusan Sejarah Peradaban Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqasyahkan.


Demikian, atas perhatian bapak kami ucapkan terimakasih.


Wassalamu 'alaikum Wr. Wb.

Serang, 19 Oktober 2022

Pembimbing I

Pembimbing II


Zaenal Abidin, S.Ag., M.Si
NIP. 19720317 199803 1 002


Siti Fauziyah, M.Ag
NIP. 19740821 200501 2 004

BIOGRAFI K.H.AHMAD SUJAI UMAR TAHUN 1942-2015 M

Oleh:



SAEFUL ANWAR
NIM : 171350015


Pembimbing I

Menyetujui,

Pembimbing II



Zaenal Abidin, S.Ag., M.Si
NIP. 19720317 199803 1 002



Siti Fauziah, M.Ag
NIP. 19740821 200501 2 004

Mengetahui,

Dekan
Fakultas Ushuluddin dan Adab

Ketua
Jurusan Sejarah Peradaban Islam



Dr. Mohamad Hudaeri, M.Ag
NIP. 19710903 199903 1 007



Zaenal Abidin, S.Ag., M.Si
NIP. 19720317 199803 1 002

PENGESAHAN

Skripsi a.n. Saeful Anwar NIM : 171350015, Judul skripsi: **Biografi K.H. Ahmad Sujai Umar Tahun 1942-2015 M**, telah diajukan dalam sidang Munaqosyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal 19 Oktober 2022. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Humaniora (S. Hum) pada fakultas Ushuluddin dan Adab, Jurusan Sejarah Peradaban Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 19 Oktober 2022

Sidang Munaqosyah,

Ketua Merangkap Anggota,

Sekretaris Merangkap Anggota,



Siti Fauziah, M.Ag
NIP. 19740821 200501 2 004



M. Nandang Sunandar, MA
NIP. 19910502 2019 1014

Anggota

Penguji I



Dr. Ahmad Sugiri, M.Ag
NIP. 195712121988031005

Penguji II



N. Erna Marlia Susfenti, M.Pd
NIDN. 2001048701

Pembimbing I



Zaenal Abidin, S.Ag., M.Si
NIP. 19720317 199803 1 002

Pembimbing II



Siti Fauziah, M.Ag
NIP. 19740821 200501 2 004

PERSEMBAHAN

*Penulis persembahkan karya sederhana ini untuk **Kedua Orang Tuaku** tercinta Abah Ustad Muhit dan Mamah Saidah, yang telah mencurahkan kasih sayangnya, mendidik dengan penuh kesabaran dan keikhlasan dari semenjak kecil hingga dewasa. juga terimakasih kepada Bapak Zaenal Abidin selaku Pembimbing sekaligus kajar spi dan motivator, juga pada ibu Siti fauziyah, S.Ag sebagai pembimbing sehingga skripsi yang penulis susun dapat terselesaikan. teruntuk teman seperjuangan terimakasih untuk waktu yang telah diluangkan.*

Terima kasih untuk segalanya.

MOTTO

**“Tidak ada kata terlambat untuk mulai menciptakan
kehidupan yang lebih baik”**

RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama lengkap Saeful Anwar, dilahirkan dikampung Kemang Desa Angsana, Kecamatan Mancak, Kabupaten Serang, Provinsi Banten pada tanggal 10 November 1999, merupakan anak ke dua dari tiga bersaudara, hasil pernikahan dari Abah Ust. Abdul Muhit dan Mamah Saidah.

Jenjang pendidikan formal yang pernah penulis tempuh adalah SDN Kemang lulus tahun 2011, SMPN 1 MANCAK lulus tahun 2014 dan SMAN 1 MANCAK lulus pada tahun 2017, kemudian melanjutkan kuliah di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten mengambil Jurusan Sejarah Peradaban Islam (SPI) pada Fakultas Ushuluddin dan Adab.

Selama menjadi mahasiswa, penulis aktif dalam organisasi intra dan Ekstra kampus seperti Unit Kegiatan Mahasiswa Pramuka (UKM PRAMUKA), Wakil Direktur Wirausaha Tahun 2019, Himpunan Mahasiswa Jurusan (HMJ SPI) Sebagai Anggota Internal, DUTA FUDA tahun 2018, Dewan Eksekutif Mahasiswa Fakultas (DEMA FUDA) Sebagai Kabid Advokasi Tahun 2019, Dewan Eksekutif Mahasiswa Universitas (DEMA-U) Sebagai Kemendagri. Dan mengikuti komunitas Sahabat Museum Banten pada Tahun 2018, Kajian Literasi Sejarah Islam (KLSI BANTEN) Sebagai Sekjen Tahun 2018-2021, Pergerakan Mahasiswa Islam Indonesia (PMII) Sebagai Ketua Rayon Adab Tahun 2019, Pengurus Komisariat PMII UIN Banten Sebagai Ketua LSO Riset dan Seni Tahun 2020, Pengurus Cabang PMII Kota Serang Sebagai Ketua Komunikasi Lintas Agama.

KATA PENGANTAR

Puji syukur atas kehadiran Allah SWT. atas segala rahmat dan hidayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini guna memenuhi persyaratan untuk dapat memperoleh gelar sarjana strata satu pada jurusan Sejarah Peradaban Islam, Fakultas Ushuluddin dan Adab UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Dengan pertolongan Allah SWT, dan motivasi dari dosen pembimbing, dan dorongan dari sahabat-sahabat seperjuangan, serta usaha yang sungguh-sungguh penulis dapat menyelesaikan skripsi ini yang berjudul: Biografi K.H. Ahmad Sujai Umar Tahun 1942-2015 M.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan, kelemahan dan masih jauh dari kesempurnaan. Namun demikian penulis berharap semoga dengan adanya skripsi ini mudah-mudahan dapat membawa manfaat yang besar dan berguna khususnya bagi penulis, pembaca dan umumnya untuk semua masyarakat.

Skripsi ini kemungkinan besar tidak dapat diselesaikan tanpa bantuan dari berbagai pihak, melalui kesempatan ini penulis mengucapkan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Bapak Prof. Dr. Wawan Wahyudin, M. Pd, Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah mengelola dan mengembangkan UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten menjadi lebih maju.

2. Bapak Dr. Mohammad Hudaeri, M.Ag. Dekan Fakultas Ushuluddin dan Adab Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah mendorong dan membantu atas kelancaran skripsi ini.
3. Bapak Zaenal Abidin, S.Ag, M.Si, Ketua Jurusan Sejarah Peradaban Islam, Fakultas Ushuluddin dan Adab Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, serta sebagai pembimbing I yang telah memberikan arahan, mendidik dan memberikan motivasi kepada penulis.
4. Ibu Siti Fauziyah, S.Ag sebagai Pembimbing II yang telah memberikan nasehat, bimbingan, arahan dan saran-saran kepada penulis selama proses penyusunan skripsi ini.
5. Bapak dan Ibu Dosen serta Civitas Akademika Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan bimbingan dan arahan serta mengajar dan mendidik penulis selama kuliah di Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
6. Kedua orang tua tercinta, Abah Abdul Muhit dan Mamah Saidah dan teteh tercinta Siti Munawaroh, S. Pd serta Adiku Muflihah dan Yunita Lailatul Badriah yang telah banyak memberikan semangat juga kasih sayang dan motivasi baik moril maupun materil untuk menyelesaikan skripsi ini.

7. Sahabat Pergerakan dan Rekan-rekan Jurusan Sejarah Peradaban Islam dan semua pihak yang telah membantu dalam berbagai hal sehingga memudahkan penulis menyusun skripsi ini.

Akhirnya, hanya kepada Allah jugalah penulis memohon agar seluruh kebaikan dari semua pihak yang terlibat dalam penyelesaian skripsi ini, semoga diberi balasan yang berlipat ganda dari Allah SWT. Penulis berharap kiranya karya tulis ini turut mewarnai khazanah ilmu pengetahuan dan dapat bermanfaat bagi penulis khususnya dan bagi para pembaca pada umumnya.

Serang, 19 Oktober 2022

Penulis

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	i
ABSTRAK	ii
NOTA DINAS	iii
LEMBAR PERSETUJUAN MUNAKOSAH	iv
LEMBAR PENGESAHAN	v
MOTTO	vi
PERSEMBAHAN	vii
RIWAYAT HIDUP	viii
KATA PENGANTAR	ix
DAFTAR ISI	xii
BAB I PENDAHULUAN	
A. Latar Belakang	1
B. Rumusan Masalah	11
C. Tujuan Penelitian	12
D. Tinjauan Pustaka	12
E. Kerangka Pemikiran.....	13
F. Metodologi Peneltian	18
G. Sistematika Pembahasan.....	23
BAB II KETOKOHAN KH. AHMAD SUJAI UMAR	
A. Asal usul keluarga K.H Ahmad Sujai Umar	25
B. Pendidikan K.H Ahmad Sujai Umar	30
C. KH. Ahmad Sujai Umar Sebagai Pendakwah.....	33
D. KH. Ahmad Sujai Umar Mursyid Tarekat Qadiriyyah dan Naqsyabandiyah	34

E. KH. Ahmad Sujai Umar Sebagai Ahli Ilmu Falak dan Tauhid.....	36
F. Pandangan Masyarakat Terhadap KH. Ahmad Sujai Umar.....	38
G. KH. Ahmad Sujai Umar wafat.....	39
BAB III KH. AHMAD SUJAI UMAR DAN PENGEMBANGAN PONDOK PESANTREN ATTAUHIDIYAH 1966-2015	
A. Pendirian Pondok Pesantren Attauhidiyah.....	41
B. Perkembangan Pondok Pesantren Attauhidiyah	45
C. Sistem Pendidikan Pondok Pesantren Attauhidiyah	51
BAB IV PERAN KH. AHMAD SUJAI UMAR DALAM PENGMBANGAN TAREKAT QADIRIYAH DAN NAQSABANDIYAH	
A. Sejarah Masuknya Tarekat Qadiriya dan naqsabandiyah di Pondok Pesantren Attauhidiyah	57
B. Jaringan Terakat Qadiriya dan Naqsyabandiyah K.H. Ahmad Sujai Umar.....	61
C. Pengaruh Tarekat Qadiriya dan Naqsyabandiyah KH. Ahmad Sujai Umar di Pondok Pesantren Attauhidiyah.....	75
BAB V PENUTUP	
A. Kesimpulan	79
B. Saran.....	82
DAFTAR PUSTAKA	
LAMPIRAN-LAMPIRAN	